



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$20

Viernes 12 de mayo de 2023

EU: México se compromete a llevar a deportados al sur

López Obrador dice que enviará agentes a las fronteras; el secretario de Estado, Antony Blinken, considera al vecino país como una "opción segura" para los migrantes

Washington.— La deportación de migrantes a México, advirtió Estados Unidos, continuará pese a que anoche terminó el Título 42, y se prevé que las autoridades mexicanas trasladen a los deportados a la frontera sur, informó el director interino de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza, Troy Miller.

El presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó que enviará más elementos de la Guardia Nacional a las fronteras del país para enfrentar la marea de migrantes que buscan llegar a Estados Unidos, con la consigna de "no utilizar la fuerza". El despliegue, acotó, no se acordó con el gobierno de Joe Biden. "Nosotros tomamos la decisión".

El secretario estadounidense de Estado, Antony Blinken, puso a México como ejemplo de país "seguro para los migrantes" y dijo que en algunas zonas podrían convertirse en la mano de obra que requieren estados mexicanos. Ello, a pesar de las alertas de viaje del Departamento de Estado por la violencia.

En Ciudad Juárez y Tijuana, migrantes se toparon con el muro reforzado; lamentaron llegar tarde y no poder cruzar. **Agencias y corresponsales**

11,000

MIGRANTES DETENIDOS EN EU sólo el miércoles, reveló el Departamento de Seguridad Nacional.

| A14 Y A18 |



GABRIELA MARTÍNEZ. EL UNIVERSAL

Horas antes del fin del Título 42, migrantes en Tijuana continuaron saltando las vallas y quedaron atrapados entre dos muros.

ALEJANDRO MORENO
Presidente nacional del PRI

"Estamos construyendo el mejor proceso de selección de candidatos hacia 2024; hacer una coalición amplia, invitando a todos los partidos"

PAN, PRI y PRD también quieren encuesta

Acuerdan que en junio quedará definido el método de elección del candidato presidencial

ANTONIO LÓPEZ Y VÍCTOR GAMBOA

—nacion@eluniversal.com.mx

Los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés; del PRI, Alejandro Moreno, y del PRD, Jesús Zambrano, retomaron sus encuentros en los que ratificaron que irán en alianza a la elección presidencial de 2024. Adelantaron que será a más tardar en junio cuando definan el método con el que elegirán a su candidato.

Dijeron a EL UNIVERSAL que se encuentran deliberando si su abanderado presidencial será designado por encuesta o por votaciones internas.

Indicaron que en este proceso también estarán convocados los integrantes de la sociedad civil, así como Movimiento Ciudadano y el Partido Verde.

| NACIÓN | A6

ENTREVISTA JIN PARK

Ministro de Relaciones Exteriores de Corea del Sur

MÉXICO TIENE CAPACIDAD PARA SER UNA POTENCIA TECNOLÓGICA: SURCOREA

El canciller del país asiático dice que buscan expandir la asociación económica y cooperación energética entre ambas naciones

GABRIEL MOYSSEN

—nacion@eluniversal.com.mx

El gobierno y empresas de la República de Corea reconocen la importancia estratégica de México en el continente americano, por lo cual buscan invertir o ampliar su presencia en el país, asegura Jin Park, canciller surcoreano.

En entrevista con este diario, destaca que México tiene capacidad para convertirse en una potencia en industrias de alta tecnología como las de semiconductores y aeroespacial.

| NACIÓN | A9



"La llegada de la era de la seguridad económica nos permitirá abrir una nueva oportunidad para elevar las relaciones"

UD

CHIVAS QUEDA HERIDO

Un gol de Julián Quiñones y el penalti fallado por Víctor Guzmán dan al Atlas el triunfo sobre el Guadalajara (1-0), en la ida. | B1 |



CULTURA

Sin apoyos, teatro abre horizontes

Dos obras han triunfado sin necesidad del Efteatro, que para expertos "no es un estímulo a la libre creación", pues desdén puestas polémicas. | A26 |



HUGO SALVADOR. EL UNIVERSAL

Tarifas oficiales presionan la inflación

Las alzas autorizadas por el gobierno a rubros como trámites, estacionamientos y cuotas de autopista van en contra de los programas contra la carestía: especialistas

| CARTERA | A21

46 AÑOS, PRIMERA SENTENCIA POR VIOLENCIA ÁCIDA

| NACIÓN | A5

OPINIÓN

NACIÓN

- A7 Mario Maldonado
- A16 Tonatiuh Herrera Gutiérrez
- A16 Carlos Heredia Zubieta
- A16 Raquel López-Portillo M.
- A16 Miguel Ángel Mancera
- A17 Kenia López Rabadán
- A17 Everardo Moreno Cruz
- A17 Yasmín Esquivel Mossa
- A17 Manuel J. Clouthier



MARCELA GÓMEZ ZALCE

"Pretender controlar el poder y la sucesión a través del miedo y el amago puede ser un juego de suma cero"

| A5 |

CRÓNICA

El caos del día a día en el Metro Pantitlán

En la hora pico de esta estación de la Línea 9 reinan la saturación, los empujones y conatos de riñas. Son viajes de destreza y valentía.

| METRÓPOLI | A10



CARLOS MEJÍA. EL UNIVERSAL

La Línea 9 está a tope, pues es la ruta alternativa ante el cierre parcial de la Línea 1.

\$18.02

DÓLAR AL MENUDEO

Año 106, Número 38,519 CDMX 42 págs.



38519

9 771870 156067